



ETHIKKOMMISSION SKF

Gemeinsam für eine starke Karate-Gemeinschaft



Karate – Raum für alle

Ob im Leistungssport oder im Breitensport, am Wettkampf oder im Verein: Karate bietet Raum für die eigene persönliche Entwicklung. Hier lernen Kinder Selbstvertrauen, Jugendliche stärken ihre mentale Gesundheit, Erwachsene finden Ausgleich und Gemeinschaft. Doch dieser Raum muss geschützt werden – durch Aufmerksamkeit, klare Werte und den Mut, hinzuschauen.

Die Ethikkommission der SKF ist da, um genau das zu unterstützen: Eine Karate-Kultur, in der sich alle entfalten können.



Was ist die Ethikkommission?

Die Ethikkommission ist **eure niederschwellige Anlaufstelle im Bereich der Prävention** für alle Fragen rund um ethisches Verhalten – unabhängig davon, ob ihr im Leistungssport oder Breitensport aktiv seid:

- ✓ **Beratung:** Unsicherheiten im Umgang mit Trainer*innen, Athlet*innen, Eltern oder Konflikten? Wir hören zu und beraten – vertraulich und ohne Druck.
- ✓ **Mediation:** Bei Konflikten zwischen Personen oder Gruppen helfen wir, gemeinsam Lösungen zu entwickeln und den Dialog zu fördern.
- ✓ **Information:** Wir klären über Standards, Rechte und Handlungsmöglichkeiten auf – für Trainer*innen, Athlet*innen, Funktionär*innen und Eltern.

Wichtig: Bei Ethikverstößen (z.B. psychische wie physische Gewalt, sexuelle Belästigung, Diskriminierung, Doping) ist **Swiss Sport Integrity (SSI)** die zuständige unabhängige Meldestelle. SSI steht im Zweifelsfall für Beratungen zur Verfügung.



Unsere Ziele – kurz- und langfristig

Kurzfristig: Orientierung schaffen

- ✓ Alle Dojos der SKF kennen die bestehenden Ethik-Grundlagen
- ✓ Niederschwellige Kontaktmöglichkeiten sind bekannt und werden genutzt
- ✓ Erste Sensibilisierungs-Workshops zu mentaler Gesundheit, Diversität und Gewaltprävention

Langfristig: Werte verankern

- ✓ Die Ethik-Standards werden selbstverständlicher Teil des Dojo-Alltags
- ✓ Aktive Feedback-Kultur: Eure Erfahrungen fliessen in unsere Arbeit
- ✓ Regelmässige Weiterbildungen für Trainer*innen, Athlet*innen und Funktionär*innen



Auf soliden Grundlagen gebaut

Unsere Arbeit basiert auf anerkannten nationalen und internationalen Standards:

- ✓ Ethik-Statut und -Charta von Swiss Olympic – Prinzipien für fairen, sicheren Sport
- ✓ Branchenstandard von Swiss Olympic – verpflichtend für alle Dojos
- ✓ UN Sustainable Development Goals – unser Beitrag zu Bildung, Gleichstellung und Umwelt
- ✓ Sporting Chance Principles – verpflichtet alle Sportakteure zur Achtung der Menschenrechte
- ✓ UN Guiding Principles on Business and Human Rights – globaler Rahmen von Schutzpflicht, Verantwortung und Zugang zu Rechtsbehelfen bei Menschenrechtsverletzungen
- ✓ OECD MNE Guidelines on Responsible Business Conduct – setzt internationale Standards für verantwortungsvolle, menschenrechts- und umweltbewusste Unternehmensführung



Was bedeutet das für dein Dojo?

Jedes angeschlossene Dojo verpflichtet sich, die Werte der Ethik-Standards **aktiv zu leben**:

- ✓ **Gewaltprävention:** Physische, psychische und sexualisierte Gewalt haben keinen Platz
- ✓ **Diversität und Chancengleichheit:** Alle sind willkommen – unabhängig von Geschlecht, Herkunft, Alter oder körperlichen Voraussetzungen
- ✓ **Mentale Gesundheit:** Wir schaffen ein Umfeld, das stärkt statt belastet
- ✓ **Transparenz:** Entscheidungen sind nachvollziehbar, Kommunikation ist offen
- ✓ **Empowerment:** Wir fördern Selbstbestimmung und Selbstbewusstsein

Fragen? Unsicherheiten? Anliegen?

Kontaktiere die Ethikkommission – unkompliziert und vertraulich: ethics@karate.ch. Wir unterstützen dich dabei, dein Anliegen zu ordnen und Lösungen zu finden!